

Parents d'élèves Infos

Toute l'actualité éducative de vos enfants

#7 - Décembre 2014

Edito



Ahmed-Latif GLAM
Conseiller municipal délégué
à l'Enfance, au Scolaire et au
Programme de Réussite Educative

Chers parents,

2014 fut placée sous le signe de la mise en place des nouveaux rythmes scolaires voulus par l'Etat. Après la période de concertation souhaitée par le Maire, nous avons abouti à une nouvelle organisation de l'école qui favorise la réussite de nos enfants.

Dans ce dernier numéro de l'année, vous trouverez des informations pratiques concernant les futures inscriptions scolaires ainsi qu'un focus sur le Programme de Réussite Educative, la structure d'accompagnement des familles.

En cette période de fêtes de fin d'année, nous vous souhaitons de passer de bons moments en famille et en profitons pour vous adresser tous nos voeux de santé, bonheur et prospérité pour 2015.

Bonne lecture.



Maurice LEFÈVRE,
Maire de Garges

et l'équipe municipale

vous souhaitez
une belle @nnée
2015

La photo du mois



Mardi 11 novembre, les Jeunes Conseillers Municipaux sont venus commémorer le 96^{ème} anniversaire de l'Armistice du 11 novembre 1918. C'est, une fois de plus, l'occasion pour la Municipalité de rendre hommage aux soldats morts pour notre liberté.

Le chiffre du mois

16

Le nombre de minutes passées par jour et par élève à chaque connexion à Maxicours.

Si vous avez perdu votre clé d'activation, appelez le 01 34 53 34 48

Les travaux de fin d'année 2014 dans les équipements scolaires



▲ Le groupe scolaire Maximilien de Robespierre bénéficie d'une nouvelle structure multisports (basketball, football, football brésilien, piste d'athlétisme)
Montant des travaux : 242 000 euros.



▲ L'école élémentaire Jacques Prévert possède une nouvelle aire de sport.
Montant des travaux : 385 000 euros.



▲ L'école maternelle Irène Joliot Curie bénéficie d'une nouvelle cour de récréation avec des structures de jeux.
Montant des travaux : 220 000 euros.

Autres travaux :

- Réfection des sanitaires et de la clôture extérieure au groupe scolaire Romain ROLLAND
- Création d'un local réserve sous le préau et motorisation du portail d'accès à l'école élémentaire Paul LANGEVIN
- Développement du câblage informatique dans toutes les salles de l'école élémentaire Pierre et Marie CURIE
- Mise en peinture de la salle d'activités et de l'office au centre de loisirs Louis PASTEUR
- Réfection des faux plafonds et isolation du vide sanitaire au groupe scolaire Jacques PREVERT
- Mise en place de sèche-mains électriques et reprise de l'étanchéité au groupe scolaire Henri BARBUSSE

Le point sur

Les inscriptions scolaires 2015 pour les primaires



La campagne d'inscriptions scolaires commence le lundi 1^{er} décembre et se termine le vendredi 27 février 2015. Il est indispensable de venir en mairie durant cette période pour inscrire votre enfant qui entre à l'école maternelle ou commence une scolarité à Garges-lès-Gonesse.

Plus tôt vous inscrivez votre enfant,

plus la mairie et l'Education nationale peuvent anticiper les moyens nécessaires à l'accueil de tous les enfants gargeois.

Une nouveauté cette année, pour vous faciliter la vie quotidienne !

Si votre enfant est en grande section,

vous n'avez plus besoin de venir en mairie pour l'inscrire en école élémentaire. Il le sera automatiquement dans l'école de son secteur. Vous recevrez directement chez vous, par courrier, le certificat d'inscription. Il ne vous restera plus alors qu'à vous rendre dans cette nouvelle école pour finaliser la démarche.

Restauration scolaire : des bornes de tri dans les réfectoires



Garges-lès-Gonesse va se doter de bornes de tri qui seront installées dans les réfectoires des écoles élémentaires. Les écoles Jean de La Fontaine, Anatole France, Victor Hugo, Romain Rolland, Henri Barbusse et Alphonse Daudet seront les premières à en disposer, dès décembre 2014. Le personnel de la Ville bénéficiera d'une formation en amont.

Comment ça fonctionne ?

La borne est composée de 3 bacs de tri, 2 pour les déchets organiques et

1 pour les autres tels que les serviettes, pots de yaourt etc... Une fois leur repas terminé, les enfants iront trier les déchets restés sur leur plateau en fonction des 3 bacs.

Deux objectifs sont poursuivis, le premier est pédagogique pour lutter contre le gaspillage alimentaire en faisant prendre conscience aux enfants des quantités jetées. Le second est environnemental pour contribuer au respect de notre planète. Il est important que cette démarche s'enseigne dès le plus jeune âge !

Après l'école

Temps d'Activités Périscolaires : les enfants à la ferme

Vos enfants découvrent chaque semaine de nouvelles activités dans le cadre des TAP (Temps d'Activités Périscolaires). Aux côtés des activités linguistiques (français, anglais, espagnol, initiation aux langues asiatiques), scientifiques, culturelles (théâtre, danse, musique et arts plastiques) ou sportives, ils bénéficient d'actions de découverte de la nature et des animaux.

Et ce sont même les animaux qui viennent à la rencontre de vos enfants !

Une ferme pédagogique s'est donc installée plusieurs jours en novembre et décembre sur les écoles Jean Jaurès, Pierre et Marie Curie et Anatole France, pour la plus grande joie des petits... et grands. Cette action sera reconduite dans d'autres écoles dans les mois à venir.

+ d'infos : Pour découvrir et connaître les activités de vos enfants, rapprochez-vous du directeur d'accueil de loisirs présent sur votre école.



Conseil Municipal Jeunes

Le CMJ s'implique sur le devoir de mémoire

À l'occasion du centenaire de la Première Guerre Mondiale, le CMJ avait décidé de proposer aux jeunes de la Ville de participer à un grand jeu pour les sensibiliser tout en s'amusant. Au total plus de 110 jeunes ont pu concourir pour leur plus grand plaisir ! Peut-être les avez-vous croisés dans la Ville grimés en militaire ?

Un discours pour le 11 novembre

Le CMJ a également prononcé un discours à l'occasion de la commémoration du 11 novembre



dernier afin de manifester l'intérêt des jeunes et faire entendre leur message pour les anciens combattants. En voici quelques extraits :

« Cette guerre laissa des conséquences horribles, environ 9 millions de morts, des personnes traumatisées, de nombreux blessés, des familles décomposées, des enfants qui ne reverront plus jamais leur père, des femmes veuves (...). À travers ce discours, nous voulons vous faire passer un message de paix car nous constatons que la guerre c'est mal et que ça mène uniquement à beaucoup de morts, de tristesse et de colère. »

PRE : lumière sur l'un des acteurs de la vie scolaire

Le Programme de Réussite Educative (PRE) est un service municipal gratuit et confidentiel, **ouvert à tous**, dont l'objectif est d'accompagner les familles autour des questions éducatives et scolaires afin de favoriser l'épanouissement et la réussite de l'enfant. Juliette Grondin, coordinatrice de la structure et Yann Gross, directeur de l'école Victor Hugo, nous parlent de leur collaboration commune.



J. Grondin



Y. Gross

Parents d'Elèves Infos (PEI) : Comment l'école et le PRE travaillent-ils ensemble ?

Yann Gross : Parfois, construire un projet d'apprentissage avec un enfant peut être difficile. L'école peut mettre des aides en place mais dans certaines situations, elle se retrouve face à des nœuds qu'elle ne peut démêler toute seule. Nous prenons donc contact avec le PRE car nous avons besoin d'un regard extérieur et plus panoramique.

PEI : Que propose le PRE aux familles ?

J. Grondin : Le PRE propose, aux familles qui le souhaitent, un accompagnement qui se compose de rendez-vous toutes les 3 semaines (avec la présence

possible d'un interprète), d'ateliers jeux parents-enfants et d'orientations vers d'autres structures suivant les besoins (santé, culture, loisirs, sport, scolaire). L'équipe du PRE, composée de professionnels de l'enfance et de la parentalité, peut être également une ressource pour échanger avec les écoles sur des familles ou des enfants qui rencontrent des difficultés.

PEI : Illustrez-nous le travail du PRE avec les écoles.

J. Grondin : Quand un accompagnement s'engage avec une famille, nous participons avec elle aux réunions à l'école et nous appelons régulièrement les enseignants pour échanger sur la situation. Nous pouvons également proposer la présence d'un interprète. L'idée est bien d'avancer ensemble : famille, école et PRE.

Y. Gross : Pour certains parents, la communication avec l'école peut être difficile car leurs attentes ne correspondent pas forcément à celles de l'école. Avec le PRE, des réunions sont montées permettant d'échanger sur la représentation de l'école pour chacun, de comparer les différents points de vue, d'échanger et d'aplanir les incompréhensions. Les parents sont accueillis, écoutés et considérés.

+ d'infos :

Programme de Réussite Educative
4 bis rue des Peupliers
01 34 53 32 34 (sur RDV)



▲ L'équipe du PRE.

Agenda scolaire

Semaine du 15 décembre 2014 :

Distribution des livres de Noël dans les écoles maternelles

Jeudi 18 décembre 2014 :

Repas de Noël dans les cantines scolaires

Lundi 5 janvier 2015 :

Reprise des cours

Vendredi 27 février 2015 :

Fin de la campagne d'inscriptions scolaires (détails page 3)

